



**Bureau d'information  
et de communication**

Rue de la Barre 2  
1014 Lausanne

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Numerus No 6, décembre 2002

### **Au menu de Numerus, richesse des communes, goût pour les voitures allemandes et construction en progression**

**Les communes vaudoises ont bouclé l'exercice 2001 avec de très bons résultats; leurs recettes fiscales augmentent plus que les ponctions de l'Etat. Au 30 septembre 2002, on compte 345 000 voitures de tourisme, soit 0,7 par conducteur potentiel; une voiture sur quatre est une VW ou une Opel. En 2001, les sommes investies dans la construction atteignent 2,69 milliards, soit 144 millions de plus qu'en 2000. Néanmoins, hors les villas, les nouveaux logements construits restent peu nombreux.**

Pour les communes, 2001 a été marqué par l'arrivée du " Fonds de péréquation directe horizontale " : 114 communes à forte capacité financière et faible charge fiscale ont versé 46 millions à 270 communes moins bien loties. Avec un accroissement des recettes fiscales de 189 millions, et malgré l'augmentation du coût de la " facture sociale ", les communes dispo-sent de la marge d'autofinancement la plus élevée depuis dix ans: 400 millions. Les dépenses d'investissement sont restées stables à 449 millions de francs en 2001. L'endettement net par habitant se monte à 3 993 francs et la charge d'intérêts à 282 francs, tous deux en diminution par rapport à 2000.

Parmi les voitures à plaques vaudoises, 20% ont moins de deux ans et 25% moins de 1 400 cm<sup>3</sup>; 94% roulent avec de l'essence, 74% sont des tractions avant et 44% sont allemandes, surtout les grosses!

Si chaque automobiliste invitait son voisin, toute la population du canton pourrait partir en balade en n'occupant que les sièges avant. On compte, en effet, près de 1,3 voiture par ménage. Avec un peu de chance, vous pourriez même partager une des 49 Aston-Martin ou des 110 Lotus vaudoises !

Même si les investissements de construction sont en hausse sur sol vaudois, ils demeurent modestes en regard de sa population : 4 500 francs en moyenne par résident dans le canton, contre 5 500 francs au niveau suisse ou encore 6 500 à Zurich et 6 000 à Genève. Dans le seul domaine de l'habitation, Vaud se contente de 2 000 francs par résident contre 2 500 au niveau national. Depuis huit ans, on assiste à une hausse des investissements en matière de maisons individuelles. Les 925 villas construites en 2001 approchent le record de 1 078 connu en 1987. Néanmoins, avec seulement 1 285 unités, le nombre d'appartements terminés (hors villas) reste bas. En revanche, la taille des nouveaux appartements tend à augmenter: en 2001, les deux tiers comptent au moins 4 pièces.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 12 décembre 2002

### **RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT**

Numerus No 6, décembre 2002, édité par le Service cantonal de recherche et d'information statistiques (SCRIS), tél: 021/316 29 99, fax: 021/ 316 29 50, e-mail: stat.vaud@scris.vd.ch

### **TÉLÉCHARGEMENT(S)**

[Numerus 6\\_02](#)